

Monsieur Frédéric BIERRY
Président de la Collectivité Européenne
d'Alsace

Place du Quartier Blanc
67964 STRASBOURG Cedex 9

Objet : Job dating #jenesuispasunCV/
Foire Européenne

Strasbourg, le 3 avril 2023

Monsieur le Président,

La Chambre de Commerce et d'Industrie est régulièrement sollicitée par les entreprises afin de les aider à trouver des candidats sur un marché de l'emploi de plus en plus en tension dans de nombreux secteurs d'activité. Des études montrent, en effet, que 70% des entreprises peinent à trouver les bons candidats.

Dans ce contexte, les méthodes traditionnelles de recrutement avec CV ont montré leurs limites. La CCI Alsace Eurométropole cherche donc à proposer de nouvelles solutions aux entreprises et aux candidats.

Nous souhaitons expérimenter à grande échelle une méthode qui permet de passer d'une approche par références à une approche par compétences.

Pour la déployer, nous nous appuyons sur une start-up lyonnaise qui a développé une solution inédite utilisant d'une part une plate-forme numérique permettant d'avoir accès aux compétences de candidats (et non à leur CV) de manière anonyme, non genrée et en continue, et qui propose d'autre part des job dating en présentiel.

Nous avons ouvert la plateforme « jenesuispasuncv » aux entreprises et aux candidats depuis janvier (400 candidats, une quinzaine d'entreprises adhérentes à ce jour), au moment du Salon Formation Emploi de Colmar : 300 candidats mobilisés, plus de 400 entretiens menés par plus d'une quinzaine d'entreprises. Durant l'évènement, 12 recruteurs sont présents pour préparer les candidats aux entretiens, les aider à compléter leurs profils de façon détaillée, superviser l'organisation et le bon déroulement du job dating.

A l'issue, les entreprises accèdent au portail de sourcing, y déposent leurs offres et identifient d'autres candidats.

Nous souhaitons renouveler l'expérience en l'ouvrant également aux bénéficiaires du RSA et aux personnes en situation de handicap. Nous travaillons déjà avec les maisons de l'emploi et leur réseau pour identifier des candidats éloignés de l'emploi et pour lesquels la méthode anonymisée et accompagnée pourrait être un bon levier. Un nouveau job dating sera ainsi organisé à l'occasion de la Foire Européenne de Strasbourg pendant deux jours en septembre prochain. Les entreprises participantes pourront ainsi s'engager pour faire évoluer leurs pratiques de recrutement vers plus de diversité, de décloisonnement et d'égalité des chances.

.../...

Nous serions ravis de votre soutien financier (à hauteur de 2 000 €, soit 10% du budget de l'opération) pour permettre aux bénéficiaires du RSA d'intégrer la communauté de candidats #jenesuisPASunCV.

Restant à votre disposition, je vous prie de croire, Monsieur le Président, en l'assurance de ma meilleure considération.

Jean-Luc HEIMBURGER
Président